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APPELLO INIZIARE ORE 11:28 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 12:07 

 

Apertura Lavori ore 11:28 

 

 

PRESIDENTE FERNANDEZ 

 

Buongiorno colleghi, dottoressa, Assessore. Segretario, vada con 

l’appello.  

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

Signor Presidente, signori Consiglieri, procediamo con l’appello. 

È il verbale numero 72 del 17 ottobre 2023 della sesta commissione 

consiliare turismo, sport, politiche culturali e giovanili, 

pubblica istruzione, edilizia scolastica, impianti sportivi.  

 

SEGRETARIO DELLA COMMISSIONE – MICHELE FRANCHINO 

 

Fernandez Massimo,    presente; 

Titone Vanessa,     presente; 

Accardi Michele,     presente; 

Alagna Bartolomeo Walter,   assente; 

Di Girolamo Gaspare,   assente; 

Di Pietra Gabriele,    assente; 

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, presente; 

Orlando Leonardo,    presente;  

Pugliese Leonardo,    presente; 

Rodriquez Mario,    presente; 

Vinci Antonio,     presente. 

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

Allora, 8 Consiglieri su 11 in aula, la seduta è valida, è stato 

raggiunto il numero legale. A lei la parola, Presidente.  

 

PRESIDENTE FERNANDEZ 

 

Grazie Segretario. Allora colleghi, (fuori microfono) per quanto 

riguarda il DUP nella parte che interessa la nostra commissione. 

Nella seduta scorsa alcuni Consiglieri hanno fatto la richiesta di 

ascoltare la dirigente e l’Assessore al turismo per quanto 

riguarda la parte del turismo. Segretario, ma i verbali scorsi li 

possiamo avere? 

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

I verbali sono in fase di trascrizione, l’agenzia incaricata non 

li ha ancora trasmessi. 
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PRESIDENTE FERNANDEZ 

 

Va bene, allora se volete io posso leggere, ma l’avevamo letto 

quindi penso che vi ricordate il motivo perché (fuori microfono). 

Quindi se siete pronti, se volete la parola, chi vuole la parola 

può, Consigliere Orlando.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, buongiorno colleghi, dirigente, Assessore. Se 

non ricordo male la parte che noi avevamo letto sul DUP è quella 

inerente al distretto turistico, c’era un’incongruenza tra la 

prima parte e la seconda parte. Sulla prima parte si parlava di 

rimanere soci versando soltanto la quota di adesione e confermare 

la quota dell’ente Comune come socio, nella seconda parte invece, 

o secondo paragrafo, terzo paragrafo, adesso non ricordo, si 

parlava di un rilancio dell’azione turistica in città promuovendo 

in sinergia al distretto turistico eventi di caratura provinciale, 

nazionale e regionale volti in collaborazione, volti intanto per 

la nostra città, in collaborazione con il distretto turistico. 

Perciò da una parte si diceva che dovevamo uscire e dall’altra 

parte invece si diceva che dovevamo collaborare insieme al 

distretto a far sì che, in sinergia agli altri Comuni e al 

distretto stesso si possano iniziare a trovare delle iniziative in 

maniera sinergica, questa è una delle cose che io ricordo. Poi 

l’altro punto era quello dell’hub turistico che ancora ad oggi ci 

domandiamo dove deve essere posizionato, non sappiamo se via XI 

Maggio, palazzo Fici, monumento ai Mille oppure all’interno di San 

Pietro, questo era un altro punto anche perché lì c’è 

l’amministrazione che, abbiamo saputo tramite la posizione 

organizzativa, l’architetto Pipitone che stano iniziando dei 

lavori di rifacimento dell’area antistante il monumento ai Mille e 

infatti abbiamo in un’altra commissione, attività produttive, già 

glielo preannuncio Assessore, il discorso del mercato del 

contadino che si trova lì e vorremmo capire poi cosa fare. Questa 

era la parte così, andando a memoria perché purtroppo non abbiamo 

Segretario ancora i verbali ma se non ricordo male queste erano 

alcune delle criticità che avevamo mostrato nella precedente 

commissione.  

 

PRESIDENTE FERNANDEZ 

 

Grazie Consigliere Orlando. Qualcun altro vuole intervenire? 

Assessore, vuole parlare lei? Anche perché penso che la dottoressa 

è arrivata da poco quindi (voci sovrapposte).  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Mi permetto, c’era la differenza tra quota capitale da versare 

80.000 euro, che tra l’altro noi lo avevamo previsto anche in 

bilancio, o c’era quell’accordo… più che altro per capire se 
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rimaniamo soci del distretto turistico, se dobbiamo ancora versare 

quella quota capitale di 80.000 euro o se ancora l’accordo di 

transazione tra la precedente amministrazione che doveva dare 

circa 67.000 euro e quella attuale, qual è la situazione col 

distretto turistico perché so che altri Comuni nemmeno sono più 

soci e sono usciti proprio totalmente dal distretto turistico.  

 

ASSESSORE AGATE SALVATORE 

 

Buongiorno, grazie intanto per l’invito. Allora, per quanto 

riguarda il distretto turistico, la posizione dell’amministrazione 

è sempre rimasta invariata rispetto a quelle che sono le proposte 

avanzate con più istanze e reiterate alla presidenza del distretto 

turistico Sicilia occidentale. Nella fattispecie, a firma del 

sottoscritto e successivamente anche della dirigente e prima 

ancora un’altra nota mi risulta essere stata inviata dalla 

ragioneria ancor prima, la richiesta formalizzata ma anche detta 

verbalmente alla presidenza del distretto turistico è quella di un 

passaggio di modalità e di visione anche rispetto alla 

partecipazione dei soci nel distretto turistico. Nel dettaglio noi 

abbiamo chiesto più volte che vengano primariamente messe mani 

alla governance e quindi cambiata la governance in modo che i 

soci, quindi non necessariamente e non soltanto Marsala, ma tutti 

i soci abbiano la giusta rilevanza, il giusto peso specifico 

all’interno di un distretto che in astratto, ma chiaramente anche 

in concreto qualora le condizioni fossero ottimali, è sicuramente 

uno strumento importante, interessante, tra l’altro anche spinto 

in ambito regionale come DMO perché comunque è quello che la 

Regione vorrebbe vedere come driver propulsivo di un territorio 

che si prende, che si intesta determinate attività di promozione 

turistica a servizio di un intero territorio, e l’aspetto cruciale 

è proprio questo, in che modo il distretto turistico interpreta le 

esigenze di tutto il territorio e si fa promotore in maniera equa 

e non diciamo senza particolare propensione rispetto a una parte o 

l’altra del territorio di portare avanti la promozione della città 

e di tutti gli altri Comuni o territori che ne fanno parte. Noi 

purtroppo nel passato non abbiamo, nel recente passato non 

rileviamo l’apporto diretto misurabile per quanto attiene al 

beneficio che Marsala possa trarne rispetto alle attività svolte 

dal distretto turistico che ovviamente, è ovvio, è intrinseco che 

dovrebbe muoversi in maniera collegiale e in maniera quindi di 

spingere la destinazione turistica, la destinazione come Sicilia 

occidentale, però alla luce anche dell’investimento, quindi come 

costo, ragionando come costo e opportunità rispetto a quanto 

Marsala deve investire, riteniamo che il rendimento, il ritorno in 

termini di promozione, in termini di ricadute sul territorio in 

turismo, riteniamo siano inadeguate e insufficienti e spropositate 

rispetto all’investimento, prima quello che veniva chiesto e a 

maggior ragione quello che oggi ci viene richiesto. Quindi abbiamo 

formulato, reiterato, l’ultima nota è stata a firma della 

dottoressa Basiricò che è qui, quella di rimanere nel distretto, 

abbiamo chiesto la possibilità di rimanere soltanto con la quota 
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originale di funzionamento perché non riteniamo dover essere, a 

parte che la cifra diventa onerosa, anche insostenibile, sempre 

relazionata al costo opportunità, perché uno può anche investire 

di più, dipende da quello che ne ritorna sul territorio e come 

ricadute in ambito turistico. Questo non lo rileviamo come azione 

concreta e diretta, per cui noi non siamo disposti, prima si 

parlava di 80.000 euro l’anno, l’ultima proposta che hanno 

avanzato è nell’ordine dei 69.000 euro annui con un vincolo 

triennale. Noi non siamo disposti a investire circa 210.000 euro 

grossomodo per tre anni perché riteniamo queste somme eccessive 

per il rapporto che ne beneficiamo, e che possono essere impiegate 

in altro modo, quindi questo è stato chiesto al distretto. 

Precedentemente abbiamo aggiunto che vorremmo vedere due cose, 

altre due cose: un cambio di passo in termini di governance che 

coinvolga, ma anche nello spirito dell’alternanza perché il 

distretto a nostro modo di vedere è Trapanicentrico per tutta una 

serie di attività che svolgono e quindi si ruota attorno a Trapani 

e ai Comuni vicini a quel territorio, comunque a 

quell’orientamento politico. Non siamo i soli, questo mi preme 

dirlo, non siamo i soli che siamo in contrapposizione come diceva 

il Consigliere Orlando sono completamente usciti, Favignana un 

esempio, isole Egadi un esempio, altri hanno manifestato, poi la 

dottoressa vi dirà in dettaglio, il loro disappunto anche nel 

volere accorpare o nel voler fare diventare una quota unica di 

70.000 euro che comprenda la quota originale di funzionamento più 

quelle iniziative che venivano definite come attività di 

marketing, quindi noi non siamo disposti, tra l’altro ci sono 

altre città e poi la dottoressa Basiricò vi darà i dettagli, che 

proprio lo hanno contestato adducendo proprio problemi di statuto, 

se è vero o meno che si possa dettare una quota erga omnes diciamo 

di questo tipo senza che fosse stata deliberata, comunque prevista 

dallo statuto del distretto, perché oggi è 70.000 o 69, domani può 

diventare 100 o 150, noi non siamo propensi o comunque 

assolutamente favorevoli a un tale approccio. Quindi 

l’orientamento rimane fermo su quello che o dentro, in questo 

modo, quindi o fuori completamente quindi noi ci aspettiamo 

(incomprensibile). Premetto che tutte queste istanze non hanno mai 

o quasi mai avuto seguito da parte del distretto, quindi ci 

troviamo a fronte di una serie di missive, una serie di richieste 

più volte reiterate, senza risposte, quindi adesso daremo i tempi 

tecnici per rispondere, nel momento in cui non avremo ulteriori 

risposte la strada ormai ritengo sia tracciata per una uscita 

totale fermo restando che i debiti pregressi per cui si è fatto un 

piano di rientro per il periodo pregresso insomma è giusto che 

vengano onorati per quello che fu deliberato nel piano di rientro 

accordato precedentemente anche dal mio arrivo, per cui quello che 

noi abbiamo promesso di adempiere nel giusto e per le obbligazioni 

che di fatto il Comune di Marsala o comunque l’amministrazione 

precedente o comunque Marsala aveva noi rispettiamo perché siamo 

rispettosi degli impegni assunti, per il resto non ci sentiamo in 

condizione di assumere ulteriori impegni finanziari che possono 

anche essere insomma pesanti e che possono quindi avere altre 
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destinazioni sicuramente più anche efficaci rispetto alle attività 

turistiche. Questo è quanto insomma. Capisco che sul DUP deve 

esserci questo doppio, questo testo così prima e dopo possono dare 

adito a interpretazioni diverse, probabilmente il discorso di un 

rilancio è antecedente rispetto a quello che noi vi stiamo 

confermando adesso per cui si tratta di un refuso, l’obiettivo è 

quello di rimanere e anche probabilmente temporaneamente finché 

non avremo una visione completamente chiara con la sola quota di 

funzionamento. Allorché questo non fosse possibile, la nostra 

decisione è quella di uscire e chiaramente interrompere anche 

tutti gli effetti finanziari e di impegni di spesa afferenti a 

questa destinazione economica. Grazie.  

 

PRESIDENTE FERNANDEZ 

 

Grazie Assessore. La dottoressa Basiricò.  

 

DOTT.SSA BASIRICÒ 

 

Buongiorno a tutti. Io ovviamente confermo quanto già ha detto 

l’Assessore Agate su quella che è diciamo l’attività 

amministrativa che è stata posta in essere in questi mesi in 

merito al distretto turistico. Prima che io arrivassi già comunque 

agli atti ho trovato delle note a firma del dirigente che mi ha 

preceduto, il dottore Angileri, l’Assessore al turismo Alagna e il 

Sindaco Grillo con la quale comunque già si ribadiva questo 

concetto che era intendimento dell’amministrazione comunque quello 

di rimanere all’interno del distretto (incomprensibile) con la 

nota del 25 novembre si ribadiva comunque questo concetto. Diciamo 

che il distretto turistico ha continuato a incalzare sul discorso 

della quota tant’è che ha provveduto ad unificare la quota e 

portarla a 69 mila euro non facendo più un distinguo di quello che 

è la quota appunto originaria rispetto a quello che è lo sviluppo, 

tant’è che abbiamo nuovamente dovuto, come dire confermare il 

nostro intendimento con una nota del 28 settembre del 2003 a firma 

mia, dell’Assessore Agate e del Sindaco con la quale appunto noi 

ribadiamo in questa nota che vogliamo rimanere all’interno del 

distretto turistico ma riteniamo che non sia comunque corretto il 

fatto che loro abbiano accorpato comunque la quota di 

(incomprensibile) con l’altra quota e arrivare a 69 mila euro. 

Confermo quello che dice l’Assessore Agate sul fatto che, su 

questo nostro disappunto che facciamo al distretto turistico, si 

sono anche come dire, uniformati altri Comuni quale ad esempio il 

Comune di Salemi che ci ha inviato per conoscenza, a noi come agli 

altri Comuni quello che è il loro intendimento perché anche loro 

comunque sono di questo avviso che, ravvisano addirittura dubbi di 

legittimità sul fatto che loro abbiano proceduto motu proprio a 

unificare le due quote, tant’è che hanno chiesto anche che venisse 

prodotto comunque il verbale di assemblea con il quale avevano 

preso questi provvedimenti, ed è di questi giorni, ma ancora non 

l’ho attenzionata, la nota della dottoressa Dalì che ha scritto. 

Ha scritto, vi posso solo dire che, cioè lei rimane ferma nella 
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sua posizione, non abbiamo avuto modo ancora di poterla verificare 

e guardare bene per vedere appunto quale sarà la decisione che poi 

l’amministrazione comunque dovrà prendere in tal senso. La 

guarderemo con attenzione e poi valuteremo. Questo non vuol dire 

comunque che appunto come diceva l’Assessore Agate che 

l’amministrazione comunale vuole uscire dal distretto turistico, 

nella maniera più assoluta, bisogna capire come verrà fuori le 

modalità e questa impasse perché noi non abbiamo dichiarato di 

voler uscire dal distretto in questo momento (voci sovrapposte). 

Grazie dottoressa, è stata chiarissima.  

 

PRESIDENTE FERNANDEZ 

 

Grazie Presidente, grazie Segretario.  

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

Si dà atto che alle 11:45 entra anche il Consigliere Gaspare Di 

Girolamo, ai fini del verbale.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Segretario. Sento il dovere di ringraziare la dottoressa 

Basiricò e l’Assessore per l’esposizione che ci hanno illustrato e 

mi sorge spontaneo un quesito, una domanda. Le quote chi le 

stabilisce e in base a che cosa vengono stabilite, perché mi pare 

di avere capito che laddove la spesa sarà più contenuta delle 

70.000 euro annue mi pare che il Comune possa aderire, il nostro 

Comune (fuori microfono). Perfetto, e allora in base a che cosa 

viene stabilita questa somma di 70.000 euro? Grazie.  

 

PRESIDENTE FERNANDEZ 

 

Consigliere Orlando.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Intanto grazie per i chiarimenti dottoressa, puntuale e precisa 

perché mi dà la possibilità anche di poter formulare le altre 

domande. Credo che già la commissione… e affermare pure che già la 

commissione nelle sedute precedenti quando abbiamo affrontato il 

problema del distretto turistico era in maniera unitaria decisa a 

uscire dal distretto turistico anche perché diciamo che 

partecipando a diverse fiere di settore, TTG piuttosto che la BIT 

a Milano abbiamo visto che la promozione della città di Marsala 

nonostante c’era la quota di partecipazione, nonostante il Comune 

aveva adempiuto a quelle che erano le quote da versare era 

assente. Glielo posso dire perché ho avuto modo di toccarlo con 

mano e il materiale di promozione della città di Marsala è 

spuntato quando io sono arrivato nel desk del distretto, perciò 

posso affermare con certezza che oltre alla pubblicazione di 

alcune foto sui vari social e sul sito che ha una visibilità 
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ridotta a quello che potremmo avere noi dico il distretto tanti 

benefici a noi non ne ha portati anche perché loro promuovono il 

western Sicily su Trapani in maniera egocentrica anche perché la 

presidente è l’Assessore al turismo del Comune di Trapani e ogni 

tanto promuovendo le isole Egadi, San Vito Lo Capo e qualche foto 

che risale Marsala, non promuovendo tutte quelle che sono le 

attività, buone, cattive, piacciano o non piacciano, che la città 

negli anni ha proposto. Rientrando sul DUP, la parte che Assessore 

io volevo leggere testualmente è questa: inoltre, assunto che 

questa amministrazione per motivi di economicità, di opportunità 

ed effettivo ritorno in termini di promozione della città non 

intende ulteriormente partecipare all’attività proposta dal 

distretto turistico Sicilia occidentale, fatto salvo… 

Successivamente promozione turistica, si proporrà di rilanciare il 

distretto turistico... 

 

PRESIDENTE FERNANDEZ 

 

Consigliere Orlando, scusami un attimo, intanto diamo atto che è 

entrato il Consigliere Alagna, alle ore 11:50. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Promozione turistica, si proporrà di rilanciare il distretto 

turistico per promuovere meglio il territorio e le attrazioni 

turistiche attraverso campagne congiunte, siti web informativi, 

brossure, l’organizzazione di tour che includono visite a Marsala. 

Questa era la parte quella che avevamo discusso all’interno del 

DUP. Ancora, e poi non interverrò più, ricordo io che la 

precedente amministrazione dava un contributo pari a 366.000 euro, 

prima per quanto riguarda l’accordo di co-marketing con la camera 

di commercio per quanto riguarda i voli da e per l’aeroporto di 

Trapani, perciò venivano confermate da questo Consiglio Comunale 

precedentemente 366.000 euro per l’accordo di co-marketing, poi 

c’era la quota di partecipazione al distretto turistico, ancora 

c’erano 25.000 euro ogni anno come tassa fissa alla pro loco di 

Marsala che adesso non vengono più erogati. Vi chiedo, 366.000 

euro, distretto turistico e pro loco (voci sovrapposte). Adesso 

queste somme non vengono più erogate. La domanda nasce spontanea: 

come vengono impegnate queste somme che prima erano focalizzate 

sulle destinazione turistica del nostro territorio? Qual è 

l’intenzione dell’amministrazione affinché una volta per tutte noi 

possiamo vere un infopoint geolocalizzato e con personale idoneo? 

Ancora, qual è l’intenzione dell’amministrazione, anche perché non 

posso chiederlo alla dirigente che si occupa degli aspetti 

gestionali ma mi rivolgo prettamente alla parte politica, qual è 

l’intenzione dell’amministrazione per la creazione dell’hub per i 

pullman turistici? E ancora, qual è l’intenzione 

dell’amministrazione affinché venga aperto il welcome terminal 

della zona porto e quello dell’ufficio turistico che noi abbiamo 

in via XI Maggio. 
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PRESIDENTE FERNANDEZ 

 

Grazie Consigliere Orlando. Assessore, vuole rispondere lei? 

Facciamo parlare il Consigliere Di Girolamo e poi risponde. 

 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO GASPARE 

 

L’altro giorno leggendo il DUP abbiamo notato che ci sono delle 

somme che noi daremo al distretto turistico, però io sono arrivato 

in ritardo e non so se il tema già è stato… 

 

PRESIDENTE FERNANDEZ 

 

Già ne abbiamo parlato, Consigliere.  

 

ASSESSORE AGATE SALVATORE 

 

Sì, grazie. No, allora il distretto turistico noi riconosceremo 

solo il pregresso rispetto a quel piano di rientro perché 

chiaramente è un impegno assunto e nient’altro. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

(fuori microfono) Se non glieli diamo rischiamo di avere qualche 

debito fuori bilancio o essendo una fondazione, associazione, non 

abbiamo questo rischio? 

 

ASSESSORE AGATE SALVATORE 

 

No, è sempre un’obbligazione assunta, per cui ritengo che anche 

come è giusto che se è stato deliberato in quel modo l’impegno 

venga rispettato. Poi per il resto non, anche il co-marketing 

dell’aeroporto non essendoci più l’impegno quelle somme non sono 

state più allocate per questa destinazione e quindi sono libere 

dal bilancio. Le risorse che noi utilizzeremo, perché qualcosa c’è 

inserito in bilancio, ovviamente in maniera… nel momento in cui 

avremo, verrà definito di uscire, in quel momento le somme 

destinate e che non riguardano il piano di rientro possono essere 

allocato per altre attività sempre in ambito turistico perché 

chiaramente possiamo noi distogliere, trasferire di impiego se 

ovviamente non rimane più l’impegno con il distretto turistico e 

quindi… se abbiamo somme, come ci sono queste somme allocate per 

il distretto turistico le utilizzeremo per altri fini sempre 

legati allo sviluppo turistico. Quindi concordo perfettamente con 

il Consigliere Orlando che noi non siamo per nulla soddisfatti o 

contenti dell’operato del distretto per quanto attiene allo 

sviluppo e alla promozione della nostra città alla luce anche del 

costo perché poi ovviamente tutto è misurabile, ha un costo: se io 

sostengo dieci mi aspetto di avere un ritorno almeno per quel 

capitale investito, e posso accettare anche di avere un po’ meno, 

ma non è nemmeno apprezzabile se ovviamente sono poco distante, ma 

qui rispetto al capitale o comunque a quello che ci viene 
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richiesto prossimamente senza anche avere contezza del metodo 

esatto, perché è giusta l’osservazione del Consigliere 

Ferrantelli, è perfettamente attinente perché quando io in 

assemblea, che è proprio un’assemblea del distretto turistico mi 

sono posto questo interrogativo, cioè al momento che voi decidete 

che meno di, erano 80.000 poi per qualche motivo sono scesi a 69, 

quindi sotto i 70.000 perché loro dicono, ritengono come 

governance del distretto che non si può fare promozione turistica 

a livello di DMO, a livello efficace, in maniera che abbia un peso 

e un riflesso positivo, sotto queste cifre mi è stato detto ma 

cosa possiamo fare sotto queste cifre? Bisogna far funzionare la 

macchina organizzativa, loro si sono dotati di un ufficio stampa, 

chiaramente c’è una persona che devono remunerare e quindi una 

sorta di stipendio che devono pagare all’ufficio stampa, ci sono 

tutte attività sui social che tra l’altro sfuggono un pochettino 

alla misurazione, perché un discorso è una campagna su carta 

stampata o televisione che si può anche, lì ci sono degli 

investimenti fatti da un punto di vista proprio di 

sponsorizzazioni su social, instagram, facebook, anche attività 

tradizionali di carta stampata, però il grosso loro ritengono 

impiegarlo e spenderlo sui social e secondo la presidente, o 

secondo comunque chi governa il distretto sono le cifre minime per 

poter avere un ritorno sul territorio, cosa che io ho chiesto, 

secondo me non è nemmeno perché comunque considerando la totalità 

degli interventi, anche se Marsala insieme con Trapani è chi 

investe di più sostanzialmente nel distretto, però ritengo che si 

può fare bene anche spendendo meglio, ovviamente efficientando i 

costi e cercando di orientare al meglio in funzione di quelli che 

sono i target e gli obiettivi. Loro sono, ovviamente hanno, dalle 

piccole cose che comunque anche su questo si potrebbe ragionare, 

dalla sede da pagare, dai tecnici che gli seguono il sito, sito su 

cui anche io ho contestato il traffico perché è sempre un problema 

di investimento, se a fronte di un investimento così tale il 

traffico del sito mi risulta così basso ritengo che evidentemente 

non è stato efficace o comunque la misura non è stata 

sufficientemente studiata bene quindi diciamo che sono 

spropositati a mio avviso i costi per l’organizzazione, per il 

management, chiamiamo governance che ho chiesto di modificare o 

comunque di poter mettere mani a qualche cambiamento non è stato 

oggetto neppure di discussione. Infine non da ultimo l’aspetto 

legato alla possibilità a questo punto la lettera che mi auguro 

che abbiano risposto, se ci dicono sì o no su questo sarà lo 

spartiacque definitivo e decisivo. Se ci dicono che non si può 

restare con una quota di funzionamento che può essere anche 

transitoria, anche per capirci di più perché non è detto che noi 

possiamo rimanere o dobbiamo rimanere dentro solo come spettatori 

a guardare dalla finestra. Se anche 10.000 euro dovessero servirci 

ma è sempre una somma che dobbiamo allocare e sono sempre soldi 

che i cittadini devono pagare, per cui nel momento in cui anche 

con questa quota di funzionamento che potrebbe servire da spazio 

temporale per poter ragionare di più è chiaro che non sarà 

nemmeno, perché sarebbe anche assurdo rimanere con una quota che 
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non beneficia di nessuna attività di marketing perché rinunciamo a 

prendere parte del paniere a dir loro più interessante di 

promozione turistica e quindi rimanere solo soci. In astratto 

ripeto e come strumento è e dovrebbe essere veramente interessante 

per promuovere, nella fattispecie in pratica al momento fino ad 

oggi non si è rivelata essere la strada giusta, probabilmente 

perché gestito, ovviamente risente della politica, risente di 

scelte politiche, risente di appartenenza politica, un po’ di, e 

questo a noi non ha aiutato ma fortunatamente altri Comuni si sono 

ravveduti, prima di noi hanno detto le cose, e qualcuno è stato 

più drastico di noi, ha deciso di uscrne e tagliare insomma, e 

quindi non… noi stiamo andando un po’ più cauti perché non 

vorremmo perdere l’opportunità alla luce dell’orientamento che ha 

la Regione perché l’orientamento tecnico della Regione è quello di 

far diventare il distretto come DMO, il riferimento territoriale 

per la distribuzione dei contributi legati al turismo, quindi non 

vorremmo noi precluderci questa opportunità e quindi rimanere 

tagliati fuori, ma nemmeno essere diciamo soggiogati o comunque 

rimanere insomma parte soltanto silente o che non può manifestare 

le proprie, anche in ordine ai finanziamenti perché uno degli 

elementi importanti che abbiamo messo in rassegna le nostre 

rimostranze alla presidenza del distretto è quello che loro 

pensano di poter finanziare tutta questa macchina amministrativa, 

di promozione, di sviluppo esclusivamente attraverso i mezzi che i 

Comuni e i soci (incomprensibile). Esistono tanti strumenti che 

può essere la Regione, può essere l’Unione Europea, possono essere 

strumenti di finanziamento esogeni ma importanti a cui il 

distretto deve, non ritengono possano secondo loro sarebbero 

incerti, quindi non ci sarebbe certezza e non potrebbero 

programmare le attività di fronte a una insicurezza di potere 

attingere dai finanziamenti quindi è più semplice per loro rendere 

parte, diciamo debitori i Comuni però ovviamente i Comuni per 

ragioni di bilancio, ripeto ancora, di opportunità non possono 

perché la mia preoccupazione è che dai 70 domani, fra un tot anni 

si possa arrivare a cifre più alte senza criteri ben definiti e 

quindi questo porterebbe a un indebitamento per un obiettivo che 

sicuramente non è centrato. Grazie.   

 

PRESIDENTE FERNANDEZ 

 

Grazie Assessore. C’è qualche altro che vuole aggiungere, vuole 

fare qualche domanda? Prego Consigliere.  

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

Consigliere Orlando prima di darle la parola intervengo per 

sottolineare che per i problemi e per i limiti tecnici 

dell’impianto il Consigliere Alagna che è regolarmente presente da 

una buona mezz’ora non ha potuto inserire la scheda nell’impianto, 

quindi questo ai fini della verbalizzazione, il Consigliere Alagna 

è presente ma è giusto darne atto ripeto ai fini della validità 

della seduta e della sua presenza. Prego Consigliere Orlando.  
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CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Segretario. Assessore, confermo quanto da lei detto perché 

basta andare su Google Analytics per vedere il traffico dati del 

sito del Western Sicily e del distretto turistico, che in numeri è 

veramente ridottissimo, perciò confermo quanto da lei detto anche 

perché non è un sito aggiornato nella maniera più assoluta, né con 

i collegamenti, perciò loro puntano tutto sulla comunicazione 

tramite il loro sito internet e voglio attenzionare che non è una 

questione di campanilismo o di tifoseria tra Trapani e Marsala ma 

l’obiettivo è quello di lavorare con più Comuni possibili per 

cercare di uniformare anche quelli che possono essere gli eventi 

su base provinciale. Questo purtroppo che è il compito del 

distretto turistico ad oggi non è mai riuscito a fare sinergia tra 

i Comuni e a promuovere un evento a Trapani piuttosto che a 

Marsala o a Salemi o in altri Comuni perché si sono limitati 

soltanto su quello che sono le comunicazioni online (fuori 

microfono). Ma dico in ogni caso nemmeno hanno fatto quello perché 

non sono stati in grado di creare una sinergia tra gli enti Comuni 

per cercare di fare gli eventi. Non mi ha risposto sulla 

destinazione, o in parte, sulla destinazione di queste somme che 

noi non diamo più al co-marketing, al distretto turistico, alla 

pro loco come verranno impegnate e per precisione noi stiamo 

parlando del DUP 2023-2025. Parte delle azioni che noi dovremmo 

votare sul DUP già, siamo a novembre perciò già ci siamo mangiati 

un anno bello pieno, e di quello che c’è scritto non abbiamo 

traccia. Voglio fare una domanda, se mi può rispondere 

successivamente, anche in un altra riunione, in un altro incontro, 

se da parte dell’amministrazione avete previsto di emendare il DUP 

e ancor prima di votarlo noi abbiamo la possibilità di prevedere, 

cioè di vedere un vostro emendamento corposo su quello che sarà la 

destinazione turistica Marsala e il brand Marsala, l’aumento 

dell’imposta di soggiorno anche se è nella voce bilancio, ma sulla 

destinazione turistica, se da parte vostra avete previsto di 

predisporre un emendamento o in ogni caso io sono per non votare 

il DUP a prescindere per una posizione personale, dico ma su 

questa parte lei sa quanto ci tengo, dico sono affinché la vostra 

maggioranza sia favorevole a votare il DUP, a predisporre un 

emendamento nello specifico per l’attività turistica.  

 

PRESIDENTE FERNANDEZ 

 

Grazie Consigliere Orlando. Dopo la risposta dell’Assessore 

chiudiamo anche perché abbiamo una commissione che ci… prego 

Assessore.  

 

ASSESSORE AGATE SALVATORE 

 

Sì, velocemente. Allora, il co-marketing non è proprio allocato in 

bilancio quindi quelle somme non sono allocate, quindi non sono 

utilizzabili per altri impieghi. L’imposta di soggiorno, sapete la 
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storia dell’imposta di soggiorno, è nelle previsioni di proporre 

un’ulteriore, o riproporre la stessa proposta di delibera con 

qualche piccola modifica perché riteniamo essere un’opportunità 

per finanziare i servizi di cui tanto abbiamo bisogno per il 

turismo, quindi vediamo di riproporla in maniera, un po’ in 

chiave, con qualche piccola modifica. Per quanto riguarda invece 

l’altra domanda che non, l’emendamento questo non posso rispondere 

perché chiaramente sono delle valutazioni più collegiali che 

verranno ragionate e chiaramente sviluppate insieme con il resto 

della giunta (fuori microfono). Sì certo, queste sono, parlava 

(voci sovrapposte). Al momento non saprei.  

 

PRESIDENTE FERNANDEZ 

 

Grazie Assessore, ringraziamo la dottoressa e l’Assessore. La 

seduta è chiusa.  

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

Seduta chiusa alle 12:07.  
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Il Consigliere Gaspare Di Girolamo entra alle ore 11:45.  

Il Consigliere Bartolomeo Walter Alagna entra alle ore 11:50. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Verbale redatto da ALCANTARA srl 
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